

聖書の言葉

平和を実現する人たちは
幸いである。
その人たちは
神の子と呼ばれる。
マタイによる福音書5章9節

シャロームタイムズ

2020年8月16日（日）発行

宗教法人

野毛山キリストの教会

〒220-0032 横浜市西区老松町30番地

平和聖日

今年、当教会の平和聖日は8月2日、新型コロナウイルスの感染拡大より、例年とは少し違う平和聖日を迎えました。平和について考え、過去の戦争の過ちを忘れないように、風化されないように、共にキリストによる平和を祈りましょう。

説教

「小さなこと」愛を込めよう

牧師 奈良 昌人

「14 実に、キリストはわたしたちの平和であります。二つものものを一つにし、御自分の肉において敵意という隔ての壁を取り壊し、15 規則と戒律すくめの律法を廃棄されました。こうしてキリストは、双方を御自分において一人の新しい人にして上げ、平和を実現し、16 十字架を通して、両者を一つの体として神と和解させ、十字架によって敵意を滅ぼされました。」

聖書 エフエソの信徒への手紙2章14〜22節

「主イエスは、「平和を実現する人々は作り出す人たちは幸いである」と教えられました。そしてペトロの手紙1章11節には、「平和を願って、これを追い求めよ。」と記されています。私たちはこのみ言葉に従いたいと思います。この「平和」とは、旧約聖書の原典ヘブライ語では「シャローム」で、「シャローム」とは新約聖書大辞典には「何か欠けたり損なわれたりしていない充足状態を指し、そこから無事、安否平安、健康、繁栄、安心、親和、和解など、人間の生のあらゆる領域にわたって真に望ましい状態を意味する語」と説明されています。シャロームは単に戦争がなく精神的な平和状態だけではなく、最も高い理想的状態を意味し、イスラエルの人々にとつてこのような平和は神の業であり、神の恵みの賜物にほかなりません。イスラエルでは現代でも現実にはどうであれ、戦争を回避し、永遠に維持するべきものとして扱われています。エフエソの信徒への手紙2章14節以下に出てくる「平和」ですが、これはまず、神との平和を指しています。「シャローム」が神の業であるためには、神との間に平和が確立されていることが大切で、そのためにイエス・キリストは十字架によって神との間の「敵意」という隔ての壁を取り壊し、「敵意を滅ぼされ」ました。神から離れ、罪ある私たちが、私たち人間の側からではない、神さまの側からの一方的な十字架と復活の恵みにより平和を得ることが出来たのです。このように神さまから大きな負債を赦されている私たちは、人をも赦すべきです。しかし、なぜ人を赦すことができないのでしょうか。どうしてこの世で争いを止めることができないのでしょうか。

今、新型コロナウイルスが世界中で猛威を振るい、多くの命を脅かしています。その中で、陽性と診断された人たちが差別やいじめを受けているとの報道を耳にする時、残念に思う

と共に人間の罪深さを思わされます。コロナ危機で弱り切っている人々に対して、同じように行き場のない負のエネルギーを抱え、悩んでいる人が「敵意」をぶつけてしまう。人の心の中にある敵意が新型コロナウイルスをきっかけに様々なかたちで表れて人を傷つけているのです。このような時こそ、キリストの十字架を思い起こし、心に刻みつけましょう。キリストの十字架は愛そのものですが、それは同時に「敵意」を打ち砕く平和を実現する御業でした。私たちは、心にある「敵意」をこの主イエスによって取り除いていただく必要があります。知らず知らずのうちに生じている「敵意」をそのままにせず、心の真ん中に主イエスをお迎えして、私たちの手をしっかりと主イエスに握っていただき、主イエスが願われる、助けを求めの人に、もう片方の手を伸ばして、主イエスの手と用いていただくのです。マザー・テレサは「Love is action. 愛は行動です。」と言いました。その行動とは何もの大きなことを為すということではなく、私たちの周りの「小さなこと」について愛を込めて「行うこと」なのです。新型コロナウイルス、未曾有の自然災害、戦争、紛争など、大きなマイナス状況の中にある私たちですが、主に結ばれて愛があふれる希望の毎日を通して参りましょう。



2020年8月6日 広島平和宣言より

松井一実広島市長

1945年8月6日、広島は一発の原子爆弾により破壊し尽くされ、「75年間は草木も生えぬ」と言われました。しかし広島は、復興を遂げて、世界中から多くの人々が訪れる平和を象徴する都市になっています。

今、私たちは、新型コロナウイルスという人類に対する新たな脅威に立ち向かい、もがいていますが、この脅威は、悲慘な過去の経験を反面教師にすることで乗り越えられるのではないのでしょうか。

およそ100年前に流行したスペイン風邪は、第一次世界大戦中で敵対する国家間での「連帯」が叶（かな）わなかったため、数千万人の犠牲者を出し、世界中を恐怖に陥れました。その後、国家主義の台頭もあって、第二次世界大戦へと突入り、原爆投下へと繋（つな）がりました。

こうした過去の苦い経験を決して繰り返してはなりません。そのために、私たち市民社会は、**自国第一主義に拠（よ）ることなく、「連帯」して脅威に立ち向かわなければなりません。**

原爆投下の翌日、「橋の上にはズラリと負傷した人や既に息の絶えている多くの被災者が横たわっていた。大半が火傷（やけど）で、皮膚が垂れ下がっていた。『水をくれ、水をくれ』と多くの人が水を求めていた」という惨状を体験し、「自分のこと、あるいは自国のことばかり考えるから争いになるのです」という当時13歳であった男性の訴え。

昨年11月、被爆地を訪れ、「思い出し、ともに歩み、守る。この三つは倫理的命令です」と発信されたローマ教皇の力強いメッセージ。

そして、国連難民高等弁務官として、難民対策に情熱を注がれた緒方貞子氏の「大切なのは苦しむ人々の命を救うこと。自分の国だけの平和はありえない。世界はつながっているのだから」という実体験からの言葉。これらの言葉は、人類の脅威に対しては、悲慘な過去を繰り返さないように「連帯」して立ち向かうべきであることを示唆しています。

今の広島があるのは、私たちの先人が互いを思いやり、「連帯」して苦難に立ち向かった成果です。実際、平和記念資料館を訪れた海外の方々から「自分たちのこととして悲劇について学んだ」「人類の未来のための教訓だ」という声も寄せられる中、これからの広島は、世界中の人々が核兵器廃絶と世界恒久平和の実現に向けて「連帯」することを市民社会の総意にしていくなかで、責務があると考えます。（略）

マザー・テレサの言葉より

大切なのは、私たちが何をやるのかということではなく、どれだけの愛を、その行いにこめるかということです。小さなことも、大きな愛をもって。もし、わたしたちが互いに愛し合うなら、そして平和、喜び、主の現存を家々にもたらすなら、わたしたちは世の中のすべての悪に打ち勝つことができるのです。愛は、どんな季節にも実る果実であり、だれの手にも届くところに実っています。

広島（ヒロシマ）

1945年（昭和20年）8月6日午前8時15分。原子爆弾リトルボーイは、第33代アメリカ合衆国 大統領ハリー・S・トルーマンの原子爆弾投下の 大統領命令を受けたB-29（エノラ・ゲイ）によって投下されました。

この1年に亡くなった方 5943人 計32万4129人

長崎（ナガサキ）
広島の日後の1945年8月9日午前11時2分、B-29（ボックスカー）が長崎市に原子爆弾 ファットマンを投下しました。

この1年に亡くなった方 3406人 計18万5982人



聖書の言葉

平和を実現する人たちは
幸いである。
その人たちは
神の子と呼ばれる。
マタイによる福音書5章9節

シャロームタイムズ

2020年8月16日（日）発行

宗教法人

野毛山キリストの教会

〒220-0032 横浜市西区老松町30番地

平和コンサート

ジャズピアニスト高田ひろ子さん

Program

- ♪ Imagine
- ♪ いのちの歌
- ♪ このすばらしき世界
- ♪ WE SHALL OVERCOME
- ♪ ケサラ
- ♪ 祈り



高田さんの優しいピアノの音色に 平和への想いを大きくし祈りを共にしました。

WE SHALL OVERCOME

Guy Carawan and Pete Seeger

このWE SHALL OVERCOMEは讃美歌21 471「勝利をのぞみ」です、アメリカの公民権運動のテーマのように歌われた歌です。

第二次世界大戦も終わり、自由と平等が実現されたはずのアメリカにも人種の不平等はありました。そこで立ち上がったのがキング牧師です。人種差別をなくそうと公民権運動を行いながら、運動に反対する人たちからのひどい仕打ちにも「暴力には魂の力で答えるのだ」と決して暴力で抵抗することはしませんでした。しかし1968年4月、キング牧師は、黒人清掃作業員の運動を応援するためにテネシー州メンフィスへ出かけたとき、銃で撃たれて亡くなりました。39才という若さでした。

今年2020年5月、アメリカミネソタ州ミネアポリスで黒人男性のジョージ・フロイドさんが、警察官に首を押さえつけられて亡くなった事件がありました。そのことを発端にアメリカ各地で抗議デモが起きました。「Black lives Matter」と訴える声の広がりが、twitter上ではマーティン・ルーサー・キング牧師の残した言葉を多くの人が語っていたそうです。

キング牧師の言葉

「私には夢がある。あのアラバマにおいてさえ、いつの日かきっとおさない黒人の少年少女たちが、おさない白人の少年少女たちと、兄弟姉妹として手をとりたい、力をあわせる日がくるだろうと」
「暴力に暴力でこたえてはいけない」
「愛こそあらゆる問題を解決するカギだ」
「こぶしではなく、言葉で正義を勝ち取るのだ」
と多くの力強い言葉を残してくれました。



新型コロナウイルスの感染拡大により、世界中が大変な状況下にあります。キング牧師3世は「正しいことをするのに時を選ぶ必要なんてない人の真価が問われるのは、満ち足りた状況下にいる時ではなく、困難や論争が起きた時にどう行動するかです。」と言われています。自分さえよければいいという自分中心の考えを捨て、小さなことに愛を持って行っていきたいと思います。重要な問題について、私たちが口を閉ざしてしまったら、その日から私たちの人生は終わり始めると言われています。

「いのちの歌」

作詞 Miyabi 曲 村松 崇継

生きてゆくことの意味 問いかけるそのたびに
胸をよぎる愛しい人々のあたたかさ
この星の片隅で 巡りあえた奇跡は
どんな宝石よりも大切な宝物
泣きたい日もある 絶望に嘆く日も
そんな時 そばにいて 寄り添うあなたの影
二人で歌えば 懐かしくよみがえる
ふるさとの夕焼けの 優しいあのぬくもり
本心に大事なものは隠れて見えない
ささやかすぎる 日々の中にかげがえない喜びがある
いつかは誰でもこの星にさよならをする時が来るけれど
命は継がれてゆく
生まれてきたこと 育ててもらえたこと
出会ったこと 笑ったこと
そのすべてにありがとう
この命にありがとう

What a wonderful world

詩曲George David Weiss

I see trees of green,
red roses too.
I see them bloom,
for me and you.
And I think to myself,
what a wonderful world.

この素晴らしい世界

私には緑の木々が見える、
赤いバラの花々も
私と君のために
咲いているんだ。
そしてひとり思うんだ、
なんて素晴らしい世界だと。

I see skies of blue,
And clouds of white.
The bright blessed day,
The dark sacred night.
And I think to myself,
what a wonderful world.

私には青い空が見える、
白い雲も
輝き祝福された日、
暗い神聖な夜。
そしてひとり思うんだ、
なんて素晴らしい世界だと。

The colors of the rainbow,
So pretty in the sky.
Are also on the faces,
Of people going by,
I see friends shaking hands.
Saying, "How do you do?"
They're really saying,
"I love you".

虹の色彩、
空にあって何と可愛らしい
行き交う人々の その顔にもあって
私には友人たちが
握手しているの見える、
「ごきげんいかが？」って言うてるよ
彼らは本当は言うてるんだ
「愛しています」って

I hear babies cry,
I watch them grow,
They'll learn much more,
Than I'll ever know.
And I think to myself,
what a wonderful world.
Yes, I think to myself,
what a wonderful world.

私は赤ちゃんたちの泣き声が聞こえる、
彼らの成長を見守ろう
彼らはより多くを学ぶだろう、
Than I'll ever know.
私を知るだろうことよりも、
そしてひとり思うんだ、
なんて素晴らしい世界だと。
そうさ、ひとり思うんだ、
なんて素晴らしい世界だと。

♪ 祈り

Prayer of St. Francis

奥山正夫 日本語訳

憎しみと争いに あなたの愛と平和を
嘆き悲しむ心に あなたの慰めを

孤独なたましいに あなたの愛と光を
弱りはたた心に あなたの力を

おお 主よ、あなたの息吹を
わたしのうちに吹き込んで
新しい愛の人に つくり変えてください

赦されたように赦し
与えられたように 与え
主のように人に仕える
神のしもべとしてください...



神よ、あなたのために、平和のために役立たせてください。
わたしの心を、あなたの愛と光で満たしてください。
憎しみと争いを、あなたの愛と平和で癒してください。
嘆き悲しむ心を、あなたの慰めで癒してください。
孤独なたましいを、あなたの愛と光で満たしてください。
弱りはたた心を、あなたの力で満たしてください。
おお 主よ、あなたの息吹をわたしのうちに吹き込んで、新しい愛の人に、つくり変えてください。
赦されたように赦し、与えられたように与え、主のように人に仕える神のしもべとしてください...

平和を求める祈り

アンジの聖フランシスコによる(一一八一年生)

